
   

 
 

Bergkamen, 13.06.2016 
 
 

Niederschrift Nummer BTA/11/008 
 

 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Betriebsausschuss 
 

 
08.06.2016 

 

 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

 
Ratssaal des Ratstraktes 
 

 
17:00 - 18:20 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
Schriftführerin: 

Volker Weirich 
 
Karin Brandt 

 
 
 
Teilnehmer Funktion 

 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 

Herrn Rainer Bartkowiak ordentl. Mitglied   

Herr Knut Bommer ordentl. Mitglied   

Herr Dirk Haverkamp stv. Mitglied für ordentl. Mitglied Brigitte 
Matiak 

Herr Michael Jürgens ordentl. Mitglied   

Herr Klaus Kuhlmann ordentl. Mitglied   

Herr Dennis Riller ordentl. Mitglied   

Herr Jens Schmülling ordentl. Mitglied   

Frau Susanne Turk ordentl. Mitglied   

Frau Manuela Veit ordentl. Mitglied   

Herr Volker Weirich ordentl. Mitglied   
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Christlich Demokratische Union 
 

Herr Thomas Eder ordentl. Mitglied   

Herr Thomas Heinzel ordentl. Mitglied   

Herr Gerd Miller Stadtverordneter für ordentl. Mitglied Martina Plath 
und stv. Mitglied Rosemarie 
Degenhardt 

Herr Marco Morten Pufke ordentl. Mitglied   

 
Bündnis 90/Die Grünen 
 

Herr Thomas Grziwotz Stadtverordneter für ordentl. Mitglied Hans-
Joachim Wehmann und stv. 
Mitglied Gökhan Kabaca 

Herrn Rolf Humbach ordentl. Mitglied   

 
Beschäftigtenvertreter SEB 
 

Herr Rainer Rosenthal ordentl. Mitglied   

 
Beschäftigtenvertreter EBB 
 

Herr Marco Czyzmowski ordentl. Mitglied   

 
Gäste 
 

Herr Köster Lippeverband   

Herr Lang Lippeverband  

Herr Hieke KONSTA 
Planungsgesellschaft 

 

Herr Vogel KONSTA 
Planungsgesellschaft 

 

 
Von der Verwaltung nehmen teil 
 

Herr Dr.-Ing. Hans-Joachim 
Peters 

    

Herr Stephan Polplatz     

Herr Thomas Staschat     

Frau Karin Brandt     

 
 
Entschuldigt fehlen 
 

Frau Rosemarie Degenhardt stv. Mitglied   

Herr Werner Engelhardt ordentl. Mitglied   

Herr Gökhan Kabaca stv. Mitglied   

Frau Brigitte Matiak ordentl. Mitglied   

Frau Martina Plath ordentl. Mitglied   

Frau Fatma Uyar stv. Mitglied   

Herr Hans-Joachim Wehmann ordentl. Mitglied   
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Der Vorsitzende stellt fest, dass der Betriebsausschuss ordnungs- und fristgemäß 
eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
 
Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Lippeverbandsbeiträge der Stadt Bergkamen - Entwicklung und 
Perspektiven unter besonderer Berücksichtgung der Sesekerenaturierung; 
Mündlicher Sachstandsbericht durch Vertreter des Lippeverbandes 

11/0610 

 
 

2 Vorflutregulierung Kuhbach (Oberlauf und Mittelbach) in Bergkamen 
hier: Vorstellung der Baumaßnahmen durch das Büro Konsta 
Planungsgesellschaft mbH, Gelsenkirchen 

11/0620 

 
 

3 Vorstellung der umfangreichen Sanierungsmaßnahmen Oberaden West 
durch das Büro Konsta Planungsgesellschaft mbH, Gelsenkirchen 

11/0622 

 
 

4 Vollzug des Wirtschaftsplanes SEB zum 31.05.2016 
- mündlicher Bericht des Betriebsleiters SEB 

11/0617 

 
 

5 Vollzug des Wirtschaftsplanes EBB zum 31.05.2016 
- mündlicher Bericht des Betriebsleiters EBB 

11/0616 

 
 

6 Einwohnerfragestunde   
 
 

7 Anfragen und Mitteilungen   
 

 
 
 
  

 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Lippeverbandsbeiträge der Stadt Bergkamen - Entwicklung und Perspektiven  
unter besonderer Berücksichtgung der Sesekerenaturierung; 
Mündlicher Sachstandsbericht durch Vertreter des Lippeverbandes 
Vorlage: 11/0610 
 
Herr Köster vom Lippeverband erläutert anhand einer Power-Point-Präsentation die 
Entwicklung der Verbandsbeiträge in Bergkamen.  
Die Power-Point-Präsentation ist der Erstschrift der Niederschrift beigefügt. 
 
Ausschussmitglied Herr Heinzel ist mit den Informationen des Lippeverbandes unzufrieden. 
Ihm fehlt das Aufzeigen einer Tendenz zur Gebührenentwicklung. 
Herr Köster erklärt, dass im Finanzplan des Lippeverbandes eine jährliche Kostensteigerung 
von 1,5 % berücksichtigt wurde.  
 
Ratsmitglied Grziwotz hält die Investition in die  Renaturierung der Seseke  für gut 
angelegtes Geld.  
Herr Köster erläutert, dass rund 500 Mio. € verbaut wurden. Die Finanzierung setzt sich aus 
Fördermitteln und Darlehen zusammen. Die Abschreibungen und die Zinsen für die 
aufgenommenen Darlehen werden veranlagt, wobei von einem durchschnittlichen 
tatsächlichen Zinssatz ausgegangen wird.  
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Weirich fragt nach der finanziellen Beteiligung der RAG.  
Herr Köster erklärt, das die RAG AG für den Ausbau der Seseke eine einmalige Zahlung 
geleistet hat. Die Kosten für die RAG Pumpwerke werden den einzelnen Pumpwerken 
zugeordnet und direkt der RAG in Rechnung gestellt. Die Abwasserkosten werden über 
einen Verrechnungsschlüssel der RAG in Rechnung gestellt.  
 
Herr Weirich fragt nach, ob es, bedingt durch die Aufnahme von Darlehen, für die Zukunft ein 
Zinsrisiko gibt.  
Herr Köster erwidert, dass ein solches Risiko durchaus denkbar ist.  
 
Herr Heinzel bekundet seinen Unmut über die, seiner Meinung nach, zu geringen 
Informationen des Lippeverbandes. Er hätte gern konkrete Zahlen für die 
Beitragsentwicklung der nächsten Jahre, insbesondere vor dem Hintergrund, das 
Bergkamen die höchste Gebühr im Kreis Unna hat. Er erwarte eine Entlastung des 
Gebührenzahlers. 
Herr Köster erläutert, dass die Beitragssteigerungen differenziert zu sehen sind und die 
Beitragsentwicklung der Stadt Bergkamen durchaus von der allgemeinen 
Beitragsentwicklung abweichen kann. Er weist darauf hin, dass im Bereich der Seseke keine 
neuen Projekte des Lippeverbandes geplant sind. Alle kommenden Projekte sind spezielle 
Maßnahmen, die im Sonderinteresse der einzelnen Städte stehen und deshalb differenziert 
abgerechnet werden. 
Er sichert Herrn Heinzel zu, sich intern für die Bereitstellung von genauerem Zahlenmaterial 
für die Jahre 2017 ff. einzusetzen.  
 
Beschluss: 
 
Der Betriebsausschuss nimmt die Erläuterungen des Lippeverbandes zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
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Tagesordnungspunkt 2: 
 
Vorflutregulierung Kuhbach (Oberlauf und Mittelbach) in Bergkamen 
hier: Vorstellung der Baumaßnahmen durch das Büro Konsta Planungsgesellschaft 
mbH, Gelsenkirchen 
Vorlage: 11/0620 
 
Herr Hieke von der KONSTA-Planungsgesellschaft mbH erläutert anhand einer Power-Point-
Präsentation die Vorflutregulierung Kuhbach.  
Die Power-Point-Präsentation ist der Erstschrift der Niederschrift beigefügt.  
 
Herr Hieke erklärt, dass das Ziel dieser Baumaßnahme, für die der Lippeverband und die 
RAG AG zuständig sind, die Kanalnetzoptimierung ist. Das Regenwasser soll zukünftig nicht 
mehr in den Mischwasserkanal eingeleitet werden.  
 
Alle Ausschussmitglieder begrüßen, vor dem Hintergrund der vergangenen 
Starkregenereignisse, die Hochwasserschutzmaßnahmen von Lippeverband und RAG AG. 
Betriebsleiter Dr. Peters appelliert an die betroffenen Grundstückseigentümer, erforderliche 
Grundstücke schnellstmöglich zur Verfügung zu stellen.  
 
Beschluss: 
 
Die Mitglieder des Betriebsausschusses nehmen die Ausführungen der Konsta 
Planungsgesellschaft mbH, Gelsenkirchen, zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
Tagesordnungspunkt 3: 
 
Vorstellung der umfangreichen Sanierungsmaßnahmen Oberaden West 
durch das Büro Konsta Planungsgesellschaft mbH, Gelsenkirchen 
Vorlage: 11/0622 
 
Herr Vogel von der KONSTA Planungsgesellschaft mbH stellt anhand einer Power-Point-
Präsentation die SEB Baumaßnahme Oberaden West vor.  
 
Er erklärt, dass sich die Baumaßnahme in der Ausführungsplanung befindet, und mit dem 
Beginn der Bauausführung Ende 2016 zu rechnen ist.Die geplante Bauzeit beträgt 1 Jahr.  
 
Die Power-Point-Präsentation ist der Erstschrift der Niederschrift beigefügt.   
 
Beschluss: 
 
Die  Mitglieder des Betriebsausschusses nehmen die Ausführungen der Konsta 
Planungsgesellschaft mbH, Gelsenkirchen, zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
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Tagesordnungspunkt 4: 
 
Vollzug des Wirtschaftsplanes SEB zum 31.05.2016 
- mündlicher Bericht des Betriebsleiters SEB 
Vorlage: 11/0617 
 
Herr Dr. Ing. Peters erklärt, dass beim Vollzug des Wirtschaftsplanes des SEB keine 
gravierenden Veränderungen bestehen und weist darauf hin, dass sich im Laufe des Jahres 
nicht alle Kostenpositionen linear entwickeln.  
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
 
 
Tagesordnungspunkt 5: 
 
Vollzug des Wirtschaftsplanes EBB zum 31.05.2016 
- mündlicher Bericht des Betriebsleiters EBB 
Vorlage: 11/0616 
 
Laut Dr. Ing. Peters sind auch beim Vollzug des EBB keine gravierenden Veränderungen zu 
verzeichnen.  
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
 
 
Tagesordnungspunkt 6: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es wurden keine Fragen gestellt.   
 
 
Tagesordnungspunkt 7: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Es ergeben sich keine Wortmeldungen.   
 
  
 
 
 
 
 
Volker Weirich Karin Brandt 
Vorsitzender Schriftführerin 
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